

Составитель: гл. библиограф Т.И. Карпова, 2024

## **БИБЛИОГРАФИЯ**

## Маловишерский краеведческий музей

- 1. Владимиров М. Муза музея // Новгородские ведомости. 1996. 11 нояб. С. 2. О краеведческом музее в Малой Вишере.
- 2. Погода сто лет назад // Малая Вишера. 1999. 19 мая. С. 3. Отрывок из дневника И. Волынкина — погода за апрель, май 1899 года. Дневник хранится в фондах Маловишерского краеведческого музея.
- 3. Из частных коллекций // Малая Вишера. 2002. 30 марта. С. 1. Кратко о прошедшей в маловишерском краеведческом музее выставке самоваров из коллекции новгородки Татьяны Ивановны Макаровой, лоскутной мозаики и других изделий.
- 4. Изучаем храмы // Новгородские ведомости. 2002. 2 нояб. С. 6. О краеведческих чтениях «Церкви, часовни Маловишерского района», которые пройдут в музее Малой Вишеры в начале ноября 2002 г.
- 5. Маслова О. ...И каска с вмятиной от пули // Малая Вишера. 2002. 20 нояб. С. 4. О выставке в маловишерском краеведческом музее, посвященной 61-й годовщине освобождения Малой Вишеры от немецко-фашистских захватчиков.
- 6. Музей: центр притяжения // Малая Вишера. 2003. 8 февр. С. 7. О работе краеведческого музея г. Малая Вишера Новгородской области в 2003 году, в т. ч. об открытии выставки прикладного творчества Маловишерского района в Новгородском Доме народного творчества в феврале 2003 г.
- 7. Маслова О. На все вкусы // Малая Вишера. 2003. 17 мая. С. 2. О выставке в Маловишерском районном краеведческом музее.
- 8. Музей: новые экспозиции // Малая Вишера. 2004. 20 марта. С. 7. О работе Маловишерского районного краеведческого музея.
- 9. Вылегжанина Н. Младшим коллегам: в Маловишерском краеведческом музее открывается выставка в рамках программы «Музей селу» // Новгородские ведомости. 2008. 18 окт.
  - Программа Музея художественной культуры Новгородской земли.
- 10. Семенов В. «Истоки» в Малой Вишере // Родина [Чудово]. 2009. 2 апр. С. 5: фот. Участники чудовского краеведческого клуба «Истоки» посетили Маловишерский районный краеведческий музей.
- 11. Музей: для гостей и для своих // Малая Вишера. 2009. 4 апр. С. 10. О посещении делегацией из Чудова краеведческого музея в Малой Вишере.
- 12. Маслова О. «Жизнь моя железная дорога» // Малая Вишера. 2009. 1 авг. С. 3: ил. Об открытии в краеведческом музее Маловишерского района экспозиции, посвященной истории железной дороги (август 2009 года).

- 13. Зиминова Е. Новая экспозиция // Малая Вишера. 2009. 25 нояб. С. 2: ил. В краеведческом музее Маловишерского района прошла выставка частной коллекции касок И. Никитина (ноябрь 2009 года).
- 14. Ежова А. Неограниченное творчество // Малая Вишера. 2009. 9 дек. С. 6: ил. С 1 по 8 декабря в Маловишерском районном краеведческом музее проходила выставка декоративно-прикладного творчества инвалидов «Мы вместе».
- 15. Семенова Н. О, сколько нам открытий чудных // Малая Вишера. 2010. 16 апр. С. 10. В Маловишерском районном музее состоялись краеведческие чтения, посвященные истории Спас-Оскуйского погоста.
- 16. Маслова О. Этот сказочный мир керамики // Малая Вишера. 2010. 23 июля. С. 10: ил. В Маловишерском районном краеведческом музее прошла выставка керамики и глиняной игрушки, изготовленной учениками художника и скульптора Валентины Николаевны Улоховой.
- 17. Маслова О. От истории к современности // Малая Вишера. 2010. 6 авг. С. 10: ил. О готовящейся в Маловишерском краеведческом музее экспозиции «Жизнь моя железная дорога», посвященной истории Николаевской (Октябрьской) ж.д. и ее маловишерского участка.
- 18. Семенова Н. С новым проектом // Малая Вишера. 2011. 20 мая. С. 5: фот. О 20-летнем юбилее в 2011 году Маловишерского краеведческого музея. О планах и перспективах работы музея.
- 19. Первый железнодорожный // Новгородские ведомости. 2011. 9 авг. С. 2. В Маловишерском краеведческом музее открылась первая в Новгородской области экспозиция, посвященная истории железных дорог.
- 20. Семенова Н. Выиграли грант и вот вам результат // Малая Вишера. 2011. 26 авг. С. 5: фот. Новые экспонаты и экспозиции маловишерских музеев, посвященные истории железной дороги и станции Малая Вишера.
- 21. Маслова О. Магические струи // Малая Вишера. 2011. 28 окт. С. 3: фот. В Маловишерском краеведческом музее прошла персональная выставка фотографа Л. Литвиновой из Старой Руссы.
- 22. Маслова О. Портрет на перспективу // Малая Вишера. 2011. 23 дек. С. 5: фот. В декабре 2011 года в районном краеведческом музее прошла персональная выставка С. Сорокина (мастер бересты, в статье есть краткая биография).
- 23. Маловишерский муниципальный район / Администрация Маловишерского района. Великий Новгород: Виконт, 2012. 24 с.: цв. ил. Буклет с обзором района, в т.ч. о Маловишерском краеведческом музее.
- 24. Исаева С. И был тогда открыт музей на обозренье всех людей: беседа с директором Маловишерского краеведческого музея С.В. Исаевой и методистом Е.А. Захаровой / беседу вела Н. Семенова // Малая Вишера. 2012. 18 мая. С. 3: фот.
- 25. Семенова Н. Всю неделю // Малая Вишера. 2012. 18 мая. С. 5: фот. Мероприятия, прошедшие в Маловишерском краеведческом музее в рамках празднования Дня Победы.
- 26. Захарова Е. Краеведческие чтения в краеведческом музее // Моя Вишера. 2012. 23 июня. С. 6: фот. В Маловишерском краеведческом музее для учащихся 5 класса средней школы № 1 прошли краеведческие чтения на тему: «История рода Курженковых основателей стекольной промышленности в нашем районе».

- 27. Захарова Е. Открылась выставка // Моя Вишера. 2012. 7 июля. С. 7. В МУК «Районный краеведческий музей» г. Малая Вишера открылась персональная выставка изобразительного искусства Светланы Ивановой «Русская провинция».
- 28. Маслова О. Дух истинной Руси // Малая Вишера. 2012. 13 июля. С. 8: фот. В Маловишерском краеведческом музее состоялась выставка художницы С. Ивановой.
- 29. Маслова О. Не проходите мимо красоты // Малая Вишера. 2012. 7 сент. С. 5: фот. В Маловишерском краеведческом музее проходит персональная выставка художника Владимира Соболя.
- 30. Свое Бородино // Малая Вишера. 2012. 5 окт. С. 8: фот. В Маловишерском краеведческом музее проходят мероприятия для детей, посвященные Бородинскому сражению.
- 31. Возрождение гармонии // Моя Вишера. 2012. 6 окт. С. 7: фот. В районном краеведческом музее открыта выставка «Возрождение гармонии», организованная Государственным музеем художественной культуры Новгородской земли по программе «Живая традиция».
- 32. Попить чайку с купцами // Малая Вишера. 2013. 11янв. С. 4: фот. В маловишерском краеведческом музее прошел «Купеческий вечер».
- 33. Борисова М. Из крохотных мгновений соткан мир // Малая Вишера. 2013. 25 янв. С. 12: фот. В краеведческом музее Малой Вишеры открылся вернисаж семьи Сорокиных.
- 34. Борисова С. Ледовое побоище... в музее // Малая Вишера. -2013.-8 февр. С. 6: фот. В Маловишерском краеведческом музее прошла игра с первоклассниками школы № 2.
- 35. Семенова Н. Как мы провели ночь на 18 мая // Малая Вишера. 2013. 31 мая. С. 5: фот. *Маловишерский краеведческий музей принял участие в «Ночи музеев»*.
- 36. Семенова Н. И дух любви и почитанья // Малая Вишера. 2013. 13 сент. С. 6: фот. В Маловишерском краеведческом музее прошли мероприятия, посвященные 170-летнему юбилею Малой Вишеры: персональная выставка художника Н. Чикалева и выставка портретов «Город в лицах».
- 37. Борисова С. Мир, в котором я живу // Малая Вишера. 2014. 17 янв. С. 5: фот. В Маловишерском краеведческом музее открылась выставка художника Станислава Сорокина.
- 38. Борисова С. Как купчихи в куклы // Малая Вишера. 2014. 24 янв. С. 5: фот. В Маловишерском краеведческом музее прошел «Купеческий вечер».
- 39. Борисова С. Натюрморт красота и философия // Малая Вишера. 2014. 14 марта. С. 11: фот. В Маловишерском краеведческом музее прошли выставки «Дыхание весны» и «Натюрморт».
- 40. Новая выставка // Малая Вишера. 2014. 11 апр. С. 12. В Маловишерском краеведческом музее открылась персональная выставка художника Евгения Воронина «Ассорти 12.14».
- 41. Семенова Н. Ночная жизнь с пользой для души // Малая Вишера. 2014. 6 июня. С. 6: фот. В Маловишерском краеведческом музее прошла ежегодная акция «Ночь музеев».
- 42. Фигурные бутылки в Малой Вишере? // Малая Вишера. 2014. 26 июня. С. 11. Маловишерский краеведческий музей несколько лет назад получил письмо от потомка династии стеклоделов Костеревых А.П. Ушакова, который изучает историю изготовления стеклянных фигурных бутылок.

- 43. По следам старых мастеров // Малая Вишера. 2014. 26 июня. С. 11: фот. Внештатный сотрудник Московского музея предпринимателей, меценатов и благотворителей А.П. Ушаков посетил Маловишерский краеведческий музей для изучения каталогов сувенирных бутылок торгового дома братьев Курженковых.
- 44. Семенова М. В музее теперь много счастья // Малая Вишера. 2014. 5 сент. С. 8-9: фот. В Маловишерском краеведческом музее открылась выставка художника Виктора Сорокина.
- 45. Захарова Е. Дом, где хранится Время: интервью с методистом Маловишерского краеведческого музея / записала М. Семенова // Малая Вишера. 2014. 10 окт. С. 11: фот. *О планах работы музея*.
- 46. Борисова С. Три повода для встречи // Малая Вишера. 2014. 28 нояб. С. 6: фот. В Маловишерском краеведческом музее проходит выставка работ мастера по бересте М. Саранчуковой.
- 47. Ночь творчества // Малая Вишера. 2014. 14 нояб. С. 6: фот. В Маловишерском краеведческом музее прошла «Ночь искусств».
- 48. Семенова М. Картины при свечах // Малая Вишера. 2014. 26 дек. С. 4: фот. В Маловишерском краеведческом музее открылись выставки художника В. Соболя и мастера по изготовлению свеч Н. Мальцевой.
- 49. Борисова С. Прадедам посвятили // Малая Вишера. 2015. 13 февр. С. 11. Выставка «Первая мировая: неизвестные страницы» открылась в Маловишерском краеведческом музее.
- 50. Семенова М. В мир сказки и детства // Малая Вишера. 2015. 20 марта. С. 11. В Маловишерском краеведческом музее открылись персональные выставки новгородских художниц Ольги Сауловой и Светланы Сизяковой.
- 51. Пришедшие часов не наблюдали // Малая Вишера. 2015. 29 мая. С. 12. *Акция «Ночь музеев» в Маловишерском краеведческом музее.*
- 52. Захарова Е. «Звездой мне служат путеводной» // Малая Вишера. 2015. 21 авг. С. 6. В Маловишерском краеведческом музее открылась персональная выставка батика Марины Михайловской.
- 53. Еще одна победа // Малая Вишера. 2015. 27 нояб. С. 11. Народный мастер Владимир Сорокин из Маловишерского краеведческого музея стал дипломантом областной фестиваль русской народной культуры в честь 1000-летия города Старая Русса.
- 54. Ночь, объединившая искусством // Малая Вишера. 2015. 27 нояб. С. 4. В Маловишерском краеведческом музее прошла акция «Ночь искусств».
- 55. Новая экспозиция // Малая Вишера. 2016. 29 янв. С. 3. В Маловишерском районном краеведческом музее открылась новая выставка «Волховский фронт: бои и герои».
- 56. Следы времени храня // Малая Вишера. 2016. 29 янв. С. 3. В Маловишерском районном краеведческом музее открылась выставка старинной мебели из коллекции народного мастера Станислава Сорокина «Под бой курантов...».
- 57. И на холстах дыхание весны // Малая Вишера. 2016. 25 марта. С. 3. В Маловишерском музее краеведения открылась выставка новгородской художницы Натальи Захаровой «Дыхание весны», организованная Государственным музеем художественной культуры Новгородской земли.

- 58. Семенова Н. Оглянулись четверть века пролетела // Малая Вишера. 2016. 20 мая. С. 8.
  - Маловишерскому краеведческому музею исполнилось 25 лет.
- 59. Исповедь мастера // Малая Вишера. 2016. 8 июля. С. 4. В Маловишерском краеведческом музее открылась выставка художника декоративно-прикладного искусства Станислава Сорокина.
- 60. Семенова Н. Видеть небо, отраженное в лужах // Малая Вишера. -2016. -26 авг. С. 9: фот.
  - В Маловишерском музееоткрылась выставка молодой художницы Ульяны Пухаревой-Лубяной.
- 61. От волшебного фонаря до лунный камеры // Малая Вишера. -2016.-9 сент. -C. 4: фот. В Маловишерском краеведческом музее открылась выставка «Галерея времени», на которой представлены экспонаты новгородского киномузея.
- 62. Обыкновенное чудо // Малая Вишера. 2016. 7 окт. С. 4. В Маловишерском краеведческом музее открылась выставка художника, народного мастера Виктора Сорокина.
- 63. Мала Вишера, да большого врага вышибла // Малая Вишера. 2016. 25 нояб. С. 3: фот. В Маловишерском краеведческом музее открылась фондовая выставка «Этих дней не смолкнет слава!».
- 64. Работы, наполненные светом // Малая Вишера. 2017. 24 марта. С. 3: фот. В Маловишерском краеведческом музее открылась персональная выставка новгородской художницы Ольги Щербаковой.
- 65. Лапти, туеса, лукошко... // Малая Вишера. 2017. 22 сент. С. 4: фот. В Маловишерском краеведческом музее открылась выставка народного мастера России Александра Кудряшова.
- 66. Первая персональная // Малая Вишера. 2017. 27 окт. С. 4: фот. В Маловишерском краеведческом музее открылась выставка работа мастерицы Галины Сорокиной «Радуга творчества».
- 67. Причастность к особому миру // Малая Вишера. 2018. 12 янв. С. 12: фот. Выставка новгородских художниц Светланы и Татьяны Шубиных открылась в Маловишерском краеведческом музее.
- 68. Неброская природа красоты // Малая Вишера. 2018. 14 сент. С. 11: фот. В Маловишерском краеведческом музее открылась выставка художника Алексея Воробьева «Этюды».
- 69. Двойная персональная // Малая Вишера. 2019. 6 сент. С. 2: фот. В Маловишерском краеведческом музее открылась выставка изделий народного творчества мастеров Сорокиных «Добрых рук творение».
- 70. Исаева С. Жизнь вносит коррективы, но на месте не стоит // Малая Вишера. 2020. 15 мая. С. 3: фот.

  О работе Маловишерского краеведческого музея в период пандемии.
- 71. Светина Е. Долгожданная выставка // Малая Вишера. 2020. 4 сент. С. 3: фот. В Маловишерском краеведческом музее открылась выставка мастера декоративно-прикладного творчества Ю. Кузнецовой.
- 72. Не просто фиксация // Малая Вишера. 2020.-16 окт. С. 7: фот. В Маловишерском краеведческом музее открылась выставка памяти фотохудожника А. Орлова «Обретенные меновения».

- 73. Выставка молодых художников // Малая Вишера. 2020. 4 дек. С. 6: фот. В Маловишерском краеведческом музее открылась выставка новгородских художников В. Степановой и С. Данилова-Пепеляева.
- 74. Игошева А. И не прервать связующую нить... // Малая Вишера. 2021. 16 июля. С. 5: фот.
  - В Маловишерском краеведческом музее открылась выставка работ самобытного художника из деревни Борок В. А. Гусева.
- 75. «Свет и тьма музыка цвета» // Малая Вишера. 2021. 1 окт. С. 3: фот. В Маловишерском краеведческом музее открылась фотовыставка А. Кочевника.
- 76. Светина Е. Я просто снимаю жизнь // Малая Вишера. 2021. 8 окт. С. 3: фот. В Маловишерском краеведческом музее открылась фотовыставка А. Кочевника.
- 77. К музеям обратили взор // Малая Вишера. 2021. 17 дек. С. 7: фот. Директор Маловишерского музея С. Исаева побывала на конференции-презентации модельного стандарта краеведческого музея в Санкт-Петербурге.
- 78. «Букет из самых нежных чувств» // Малая Вишера. 2022. 11 марта. С. 7: фот. В Маловишерском краеведческом музее открылась выставка народного мастера И. Капустян.
- 79. Информ-мозаика // Малая Вишера. 2022. 8 июля. С. 1: фот. В Маловишерском краеведческом музее открылась выставка фигурных бутылок из коллекции А. Ушакова.
- 80. Сквозь волшебное стекло // Малая Вишера. 2022. 15 июля. С. 7: фот. В Маловишерском краеведческом музее открылась выставка фигурных бутылок из коллекции А. Ушакова.
- 81. Клапатнюк М. Два этажа истории: после ремонта маловишерский музей увеличил свои площади и ждет новое оборудование // Новгородские ведомости. 2024. 24 янв.